

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4776.

Suscripcion en Córdoba.
Fuera de Córdoba.

Por un mes... 8 rs.
Por trimestre. 22 rs.
Por un mes... 10 rs.
Por trimestre. 28 rs.

Miércoles 27 de Junio de 1866.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVII.

Seccion editorial.

REVISTA DE MADRID.

Ha publicado D. Julian Romea un libro cuyo título es «Los héroes en el teatro» Reflexiones sobre la manera de representar la tragedia.

Su propósito es hacer ver que el arte se pervierte en cuanto se aparta de la naturaleza, que aquello que no es natural no es verdadero y lo que no es verdadero no es bello.

Se propone demostrar que la tragedia no debe tener una manera especial de representarse, que los héroes son hombres, que las naciones heroicas son hechos humanos y que la hinchazón no es la sublimidad.

Y en tesis general tiene razon el Sr. Romea y defiende admirablemente su manera de hacer el papel de Julio César en la tragedia de Ventura de la Vega.

Pero de la verdad que en tesis general demuestra se deducen dos verdades particulares; una propia de los tiempos presentes y otra particular de la obra trágica de Vega.

La primera es que la tragedia ha muerto, y la segunda es que *La muerte de Julio César* no es tragedia.

Los defectos que en la representación del papel de Julio César se le han atribuido á Julian Romea son precisamente los mismos defectos que Ventura de la Vega ha introducido en su obra como una reforma del género.

La acción de una tragedia es una cuerda cada vez mas tirante, hasta que á fuerza de tirantes se rompe.

Y para que sea completa, ó lo que es lo mismo, verdaderamente trágica, es preciso que la cuerda se rompa por lo mas gordo, faltando á la regla universalmente establecida de que la soga se quiebre siempre por lo mas delgado.

El género sin embargo intentado por Ventura de la Vega en su tragedia *La muerte de Julio César* y seguido por Julian Romea en la representación del papel principal no tuvo, digámoslo así, éxito: sin duda ninguna porque la mezcla de lo cómico y de lo trágico se lo reserva la sociedad presente para su gran obra, para su género particular y característico.

Lo que Julian Romea demuestra en su libro con atinadas reflexiones, está demostrado en la historia presente por medio de una serie de hechos incontestables.

La época en que vivimos no puede ser mas trágica, y sin embargo, el género de literatura en que se representan no puede ser mas cómico.

Es la catástrofe en sainete.

He dicho que la acción trágica es una cuerda tirante, muy tirante, cada

vez mas tirante, hasta que llega el momento supremo, y, *paí*, se rompe.

Y he añadido que para que la acción trágica sea completa, es preciso que se rompa por lo mas gordo.

Pues bien; hace muchos años que se está representando en el teatro moderno la gran tragedia titulada «La Bolsa», cuya acción, semejante á la cuerda de que he hablado, y siguiendo el género misto-cómico trágico, ha ido presentando á la faz de los espectadores sus alternadas peripecias por medio del recurso dramático conocido con el nombre de tira y afloja.

La Bolsa, para que lo entendamos bien, es el gran nudo de la cuerda, el lazo cómico en que todo, impulsado por la fuerza de la acción trágica habia de caer mas tarde ó mas temprano, segun el movimiento artístico de los sucesos.

Un lazo, aunque se vea en los hermosos cabellos de una mujer rubia, es siempre una trampa, y una trampa es siempre una broma, una gracia, un chiste.

Engañar es divertirse.

Mas caer en la trampa es una cosa seria, inevitablemente grave, verdaderamente trágica.

La trampa es el epigrama, la burla; caer en la trampa es la catástrofe.

Hasta ahora ha marchado la acción de la tragedia cambiando papeles segun el caso y las circunstancias del momento, subiendo y bajando el interés, ya de un papel, ya de otro, segun las exigencias de la acción principal; y hoy por ti y mañana por mí, la cosa ha seguido adelante cayendo y levantándose.

Unos reían y otros lloraban, saboreando unos las delicias de la comedia, y espantados otros ante los sublimes horrores de la tragedia.

Los dos géneros marchaban hábilmente unidos por la mano de los sucesos, que es la mano mas diestra y mas facunda para eso de hilvanar y tejer acciones dramáticas.

Unos caían y otros se levantaban: las narraciones eran siempre entretenidas; unos contaban sus desgracias, otros contaban su dinero.

Entretanto con una progresión artística envidiable la acción dominante se iba condensando en el fondo de la obra; el pensamiento iba desbaciándose de todos los pormenores inútiles y adquiriendo su forma precisa y definitiva.

La Bolsa es la parte mas gorda de la cuerda y al llegar el momento culminante de la tragedia, *paí*, la cuerda se rompe por donde debia romperse: esto es, la Bolsa revienta.

Y para que el suceso llegue por lo extraordinario á los últimos límites de lo trágico y de lo cómico, de lo sublime

y de lo ridículo, la Bolsa revienta de vacía.

Esta es la perfección del género intentado por Ventura de la Vega y seguido por Julian Romea.

Es la comedia en las entrañas mismas de la tragedia, el chiste en la catástrofe.

Y todo esto llevado á cabo con una sencillez admirable, con una naturalidad encantadora.

Es una cosa que sucede con esa naturalidad, con esa sencillez con que tres y dos son cinco.

La Bolsa: hé aqui el gran pensamiento, la gran fórmula donde estaba encerrada la tragedia, donde se ocultaba con ese instinto artístico que dispone las grandes sorpresas, la catástrofe, la majestad del trueno gordo.

Y qué es la Bolsa?

La cosa mas sencilla, mas natural, mas pueril, mas alegre del mundo.

La bolsa es un juego.

Jugar á la Bolsa, hé ahí la comedia.

La Bolsa, hé ahí la tragedia.

Lo que Ventura de la Vega intentó en *La muerte de Julio César*, lo que Julian Romea ha querido demostrar en su libro, estaba ya hecho.

¿Quién no se rie del espectáculo que se agita ante sus ojos? ¿Quién no se aterra de lo que ve?

¿Sucede algo que no sea verdaderamente cómico? y sin embargo todo lo que sucede ¿no es terrible, trágico?

Ahora mismo ocurre una cosa que hace reír y que hace llorar al mismo tiempo.

Es un chiste que el ánimo no sabe como recibirlo.

La Bolsa baja, es natural, pero ignorábamos que tubiera una compensación.

Creíamos que bajando la Bolsa todo bajaría.

La Bolsa es la cabeza de la humanidad presente y esa cabeza ha caído; ¿quién habia de levantarse sobre la humanidad decapitada?

Ni siquiera nos quedaba el recurso de poder levantar los ojos al cielo.

Pues bien, la Bolsa baja y... parece mentira, el pan sube.

El pan por las nubes y la Bolsa por los suelos.

¿Se puede imaginar nadie una cosa mas cómica y mas trágica al mismo tiempo?

¿Quién, ante este inesperado movimiento de la Bolsa que baja y del pan que sube no se quedará con la boca abierta de admiración ó de hambre?

Seccion oficial.

La Gaceta del 24 no contiene decreto alguno de interés general.

Instituto provincial de Córdoba.

Subasta. El dia 28 del corriente, á las 12 de la mañana, se verificará en dicho establecimiento la subasta del esquilno de las frutas de verano de la huerta nueva en que está establecida la Granja ó Escuela practica de Agricultura, bajo el tipo de mil reales.

El pliego de condiciones está de manifiesto en la Secretaría del mismo para conocimiento de las personas que quieran interesarse en la subasta.

Córdoba 25 de Junio de 1866.—El Secretario, Francisco Barbudo.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

En la *Correspondencia de España* del 24 leemos las siguientes noticias referentes á los sucesos de Madrid.

—El coronel D. Federico Puig, jefe del 5.º regimiento de Artillería de á pie, que se hallaba en el cuartel de banderas del cuartel de San Gil, la noche del 21 al 22, jugando al tresillo en compañía de los comandantes Sres. Escario, Valcarlos y Foute, de dos capitanes cuyos nombres no recordamos, y del teniente de semana, fué sorprendido como igualmente los demas jefes y oficiales por un sargento que entró en la habitación con la carabina á la cara, diciéndoles que se rindieran; pero uno de los capitanes que estaba descansando en un sofá, cogió un revolver sin ser visto y tuvo tan buen acierto, que pudo alojarle al sargento dos balas en el cráneo, dejándole muerto en el acto. Al ruido, los compañeros del sargento que se hallaban en la pieza inmediata penetraron dando los golpes sus jefes haciendo fuego sobre ellos, matando á todos menos á uno que pudo huir y que se refugió en una de las cuerdas sin ser visto.

—Los jefes y oficiales que salieron heridos anteayer y que se hallan para su curación en la sala de preferencia que tiene á su cargo en el hospital Militar el inteligente operador D. Cesáreo Fernández Losada, son los siguientes:

D. Antonio Mascaro, teniente coronel del regimiento de Asturias; heridas contusas en la pierna derecha y rodilla izquierda.

D. Rafael González Garibela, teniente coronel de Asturias; herida en la rodilla derecha, con lesion de los huesos.

D. Luis Caraza, teniente coronel del Príncipe; herida en la articulación del hombro con salida por la parte superior del pecho; grave.

D. Juan Dominguez, capitán de Asturias; herida en el codo derecho.

D. Eugenio Torreblanca, teniente de artillería de á caballo; herido en la ingle derecha; grave.

D. Leon Dueñas, ayudante del Príncipe; fractura estensa de los huesos del co-

do izquierdo. Este oficial sufrió en el acto de llegar al hospital la amputacion del brazo por el tercio medio.

D. Antonio Alfaro y Baralot, cadete de Córdoba; herida grave con fractura del muslo derecho.

D. Federico Martínez, cadete de Figueras; herida contusa en la pierna derecha y rodilla izquierda.

D. Agustín Caballero, cadete de Burgos; fractura de los dedos del pie derecho.

D. Manuel Arana, teniente de Ciudad Rodrigo; herida penetrante en la rodilla derecha.

D. Enrique Ceballos, teniente del 6.º de artillería de á pie; herida en la pierna izquierda.

D. José Peña y Cotero, teniente de la guardia veterana; herida en la cara con fractura de los huesos de la nariz.

D. José del Pozo, teniente del quinto regimiento de artillería; herida grave en la ingle y padera izquierdas.

D. Genaro Benito; fractura cominuta del muslo derecho. Este joven que es un cadete de Asturias, fué el primer herido que entró en el hospital y le faltaban pocos dias para ascender por antigüedad.

Y por último, el abanderado del 2.º batallón del Príncipe, que fué conducido al hospital con una herida penetrante en el vientre, falleció momentos despues de haberle hecho la primera curacion.

—El total de muertos, conducidos anteayer al hospital Militar, ascende entre jefes y oficiales á 58; entre estos se encuentra el ayudante de Isabel II D. Angel Caballero de Roda y el teniente de la Guardia veterana D. Genaro Beraza.

—El bizarro teniente coronel D. Angel Maria Chacon, ayudante del señor marqués del Duero, tuvo el viernes la desgracia de sufrir la fractura del brazo izquierdo, despues de perder el caballo, combatiendo al frente de los cazadores de Figueras, cuyo cuerpo se distinguió mucho mandando cuatro piezas á los sublevados y gran número de barricadas.

—Entre los rasgos de valor que hemos oido relatar, se cuenta el del capitán de ingenieros Sr. Mariátegui, el cual, al frente de su compañía, se lanzó sobre dos piezas de artillería de los sublevados y las tomó á la bayoneta, sin que sufriera apenas bajas la fuerza de su mando.

—El Sr. Rios Rosas, presidente de la Cámara popular, salió de su casa en la mañana del 22, acompañado del portero que habia ido á tomar la orden dirigiéndose al Congreso, cuando fué detenido por un grupo de los paisanos que defendian las barricadas de las calles del Pez y de Panaderos. Resistiéndose el Sr. Rios Rosas á seguirles, intervinieron un oficial de los sublevados y algunos de estos, que le obligaron á retirarse á su casa, hasta la cual le acompañaron.

—Son grandes, y merecidos por cierto, los elogios que hemos oido hacer á toda clase de personas, del heroico valor con

(152)
activo muy superior al pasivo, casa sólida á toda prueba; nada que hacer.»
Y restituiré ambos depósitos intactos; nuestros dos hombres quedarán completamente estraviados.
—Si, sí, murmuró Polito, comprendo sobran todo eso, pero...
—¡Ah! sé lo que vas á decirme, que tu principal gritará como un desollado, como tú mismo acabas de hacerlo.
—No, no es eso.
—¿Y qué pues?
—Es un hombre frio, altanero, y que echará á la calle al que venga á insinuarle algo de desagradable relativo á sus negocios.
—¡Ah! ¡diantre! esclamó el tío La Lluvia con la mayor indiferencia, si lo toma así, hará mal, y tanto peor para él. Escucha aun una palabra.
—Diga V.
—¿A qué hora pueda vérsel el Polito miró al tío La Lluvia con una especie de asombro.
—¿Piensa V. ir en persona?

(153)
El tío La Lluvia se enojó de hombros.
—¡Bah! ¡bah! has olvidado, dijo, que yo soy el hombre invisible, la cabeza que dirige, y no el brazo que ejecuta.
—Es cierto, señor Jacoteau.
—No soy yo quien le vé, sino el embajador.
—¡Ah! ¡diantre! murmuró Polito, ya sé que somos un ejército, mandado por usted.
—Y lo que constituye vuestra fuerza y la mia, dijo el tío La Lluvia, cuyo ojo pardo proyectó un extraño resplandor, es que no os conocéis los unos á los otros. ¿A qué hora se puede ver á tu principal?
—Esta noche, despues de cerrado el despacho; viene á trabajar algunas veces.
—¿Solo?
—Conmigo casi siempre; entonces es cuando se ocupa de las operaciones azarosas, como V. dice.
—¿Vendrá esta noche?
—Es casi seguro: ¿no es hoy viernes?

(156)
Y enseñaba su cigarro.
Cuando los dos ó tres paseantes que caminaban cerca del tío La Lluvia se alejaron, el inglés añadió en voz baja y en excelente francés:
—¿Necesita V. de mí?
—¡Sí!
—¿Dónde? ¿á qué hora?
—A las ocho, en la avenida Gabriel de los Campos Eliseos.
—Iré, buenas tardes.
Devolvió el cigarro al tío La Lluvia y dijo en alta voz:
—Yo dar gracias á vos...
El falso inglés se alejó y el tío La Lluvia no tardó en dejar la calle de Rivoli y en llegar al Palacio Real, donde comió modestamente por dos francos.
X.
—¡Y bien! hija mia, decía M. de Valbonne aquella misma noche, á eso de las ocho; ¿le encuentras pasablemente instalada en esta casita?
Melania rodeó á su padre de una mi-

(149)
ciones azarosas para que su crédito naufragase en doce horas? Quanto mas alta está colocada una casa en la opinion pública, cuanto mas fama tiene de no emprender sino operaciones regulares y clásicas, tanto mas fatal es la mas mínima sospecha.
—¡Oh! ya lo sé, respondió Polito, y el principal lo sabe como yo. No somos mas que tres en el secreto; yo, porque por mis manos pasa todo; X, que juega por él, y el que paga las diferencias.
—Esta mañana, replicó el tío La Lluvia, antes de recibir tu apunte, consulté los que poseia desde hace tiempo, y hé aqui lo que he encontrado: A la muerte de su padre, tu principal se halló con un activo general de cinco millones. Desde entonces hasta el año 1856, la casa ha prosperado constantemente. ¿Cómo es que este hombre, á quien todo le salia á pedir de boca, ha podido dejarse arrastrar al juego?
—¡Ah! ahí está la cosa, respondió Polito; ya sabe V. que tiene caballos de carrera.

que se ha producido en el día de anteayer la benemérita compañía sanitaria del hospital Militar, compuesta de sargentos, cabos y soldados, cuyos individuos anduvieron por toda la capital recogiendo heridos, curándolos por el pronto y trasladándolos después al hospital Militar; por donde quiera que pasaban estos individuos era: respetados por todo el mundo, escepto en la calle del Pez, donde los rebeldes les hacían fuego con insistencia. Entónces los sanitarios, con valor nunca bien ponderado, colocaron las camillas en medio de la calle, y colocándose delante de los heridos, desplegaron sus banderinas blancas, dando vivas á la Reina hasta que cesó el fuego, y pudieron seguir su camino sin que ninguno saliera herido. En el hospital Militar ha merecido también esta compañía los mayores elogios de sus jefes, por el pronto y eficaz auxilio que prestaron á sus compañeros heridos.

—El coronel Balanzat, que hace pocos días había tomado asiento en la academia de Ciencias naturales y exactas, y que pasaba por uno de los hombres más eminentes en el arma de artillería, fué muerto, según se cuenta, por efecto de su arrojo. Se encontró un grupo de artilleros y quiso hacerles entrar en razón arreglándolos, y en efecto, los hizo dudar; pero un sargento que los mandaba les dejó que hiciesen fuego; y viendo que no se decidían, disparó el primero, pero no hirió al coronel. Este volvió á arregarlos y el sargento á intimidarles la resistencia, recordándoles que tenían jugada la vida, y en efecto, le hicieron una descarga y le dejaron acribillado á balazos.

—Entre los heridos que hubo por los barrios de Lavapiés, lo fué uno el teniente del regimiento de Figueras, D. Miguel Bordils y Caldente, el cual recibió un balazo en la ingle derecha. Conducido á la casa de la provision militar, se le hizo en el acto la primera cura por el médico de la compañía de obreros, D. Eugenio Acero, quien en union de otro profesor del cuerpo de Sanidad Militar, cuyo nombre no recordamos, le ha extraído hoy la bala. El enfermo continúa de bastante gravedad, asistido en la habitación del oficial primero, D. José Pérez Saffóras, administrador de dichas provisiones.

—El bizarro teniente de ingenieros don Teófilo Escudero y Carvajal, sobrino del senador del reino Sr. Escudero y Azara, falleció anoche á las once y media, á consecuencia de la herida que recibió el día anterior en la plaza de Bilbao, siendo inútiles para salvarlo todos los recursos de la ciencia, unidos al estremo cuidado y caridad poco común con que ha sido tratado en casa de la señora condesa de San Antonio, á donde fué conducido.

—El comandante Señor Cánovas, hermano del ministro de Ultramar, recibió al atacar el cuartel de San Gil un balazo que le atravesó una pantorrilla y le mató el caballo.

—El terror producido por los desgraciados sucesos de anteayer ha sido causa de que todavía esta mañana por motivos insignificantes hubiera algunas corridas en diferentes barrios de Madrid. Y sin embargo, las gentes circulaban libremente por todas partes sin inconveniente alguno, mezclándose con las tropas que en las primeras horas de la mañana continuaban ocupando diferentes puntos de la población.

—El capitán de la fuerza del regimiento del Príncipe, Sr. Castro y Cardenera, que mandaba anteayer la guardia del mi-

nisterio de la Gobernacion, fué aseendido en el acto á comandante.

—El valiente coronel de artillería D. Pedro Ferrer y Ros, que actuó como fiscal en la última causa formada contra el marqués de los Castillejos, fué asesinado con arma blanca por los insurrectos, que fueron á buscarle á su casa. »

La artillería de Valencia, Aragon y demás distritos militares, ha protestado enérgicamente contra el hecho sin ejemplo de una sublevacion de los individuos de tropa de dicha arma.

Segun dice el corresponsal de la Correspondencia en Londres, la oposicion tan fuerte que hacen á España los periódicos ingleses y franceses, y sobre todo estos últimos, se debe á intrigas del peruano D. José Antonio Lavalle, de quien ya hablamos en otra ocasion, que llegó á Europa desde América hace poco mas de un mes, y se halla actualmente en Paris. Lavalle, que es hermano político del ministro de Hacienda del Perú, Pardo, parece que trae mision del gobierno de Lima de trabajar por la prensa y por otros medios contra España é impedir á toda costa que se den órdenes á la escuadra española para que vuelva á las aguas del Pacifico. Pardo y Lavalle son dos de los accionistas de la titulada Compañía Nacional para consignaciones de guano, y ven su ruina en la toma de las islas por la escuadra, en razon á que los contratos de esta empresa serian los que no respetase el gobierno español.

Para conseguir su objeto cuenta Lavalle: 1.º Con un crédito ilimitado, abierto en Londres por cuenta del gobierno del Perú; 2.º Con los comerciantes franceses é ingleses que por la terquedad de sus agentes en Valparaiso sufrieron pérdidas con motivo del bombardeo; y 3.º Con los tanedores de papel de la deuda del Perú, que conocen cuánta sería la baja que experimentarían los valores públicos peruanos tomadas que fueran las islas. Con tales elementos empezó la campaña por la prensa y alarmó á los comerciantes de Francia para que acudiesen á su gobierno en demanda de apoyo contra España, á la vez que trabaja en formar la opinion pública en cierto círculo relacionado con las Tullerías, desfigurando los hechos para crear un conflicto á nuestro gobierno y que no pueda negar donde debe en esta cuestion.

Pero Lavalle sería impotente, por su falta de capacidad, para una comision tan difícil, si no tuviera ciertos agentes en Paris, y uno muy especial, según se dice, en Madrid, que, avezados en las intrigas, y poseedores de gran cantidad de papel peruano, agitan la prensa, empujándola en el sentido de hacer que la escuadra española abandone por completo las aguas del Pacifico, llegando hasta afectar compasion de nuestros sufridos y valientes marinos, cuyas privaciones conmueven ahora el corazon metalizado de aquellos especuladores.

El gobierno de S. M., que no ignora todo esto, hará indudablemente lo que le dictan sus deberes.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Munich, 18.—El enviado de Baviera en Berlin ha sido llamado.

El enviado prusiano en Munich ha declarado terminada su mision.

La Cámara de diputados ha votado por unanimidad los créditos pedidos para el ejército.

Strasbourg, 19.—Ha tenido lugar en Carlsruhe una manifestacion contra la política prusiana.

Tres regimientos badenses se han dirigido hácia Francfort.

La guarnicion de Kell ha partido hoy, dejando solo un piquete de diez hombres.

Francfort, 19.—Las comunicaciones en el Norte estan interrumpidas.

La caballería de Wurtemberg ha llegado á las tres.

El ejército federal está lleno de entusiasmo.

No es exacto que la bolsa de Francfort haya sido cerrada.

Francfort, 19.—El cuarto regimiento de infantería de Hesse Darmstadt que había sido enviado á la parte del ducado al Norte de Francfort, ha tenido un encuentro con un cuerpo prusiano en Freidberg, pequeña ciudad de 4,500 almas situada á igual distancia de Francfort y de Giessen. El regimiento de la Hesse había sido casi destruido.

El reino de Hannover todo entero está ocupado por los prusianos á escepcion de Goettingue que forma la parte meridional.

Reichenberg (Bohemia) 18.—Marienthal, Ortriz y Loeban están ocupados por dos regimientos de infantería y un regimiento de húsares prusianos. Bernstadt está ocupado por regimientos de caballería prusiana.

Los prusianos se encuentran en la misma frontera de la Bohemia, que se disponen á pasar.

Londres 21.—Se confirma la noticia de que el ministerio ha presentado su dimision. Diceese que la reina no quiere aceptarla y que lord Russell va á disolver el Parlamento.

Se asegura que lord Clarendon ha enviado á los agentes del gobierno británico en el extranjero una circular diciendo que Inglaterra no abandonaría la neutralidad sino en el caso de que surgiese alguna cuestion relativa al Oriente.

El ministro de Hacienda de Hannover ha llegado á Londres con ochenta y cinco cajas de numerario que viene á depositar en el Banco de Inglaterra por cuenta de su gobierno.

Leemos en «La France» del 21 las siguientes noticias:

Colonia 19.—Es inexacto que el cuerpo hessés haya sido derrotado por los prusianos que venían de Giessen.

Un solo regimiento hessés que se dirigía á Francfort se encontró con los prusianos y fué derrotado.

En cuanto al cuerpo hessés, al cual se han reunido los bávaros y wurtembergeses y que forman un efectivo de 40,000 hombres, se halla situado delante de Francfort. La vanguardia está en Bernheim.

Este cuerpo lo manda el príncipe Alejandro de Hesse.

Florenca 20.—El ataque que debía verificarse el lunes se ha retrasado.

Se asegura que no habrá ningun movimiento agresivo hasta tanto que se signifiquen mas las operaciones militares en Alemania.

Colonia 20.—El combate que ha tenido lugar en el camino de Rumburg entre prusianos y austriacos ha sido mucho mas importante que lo que se había anunciado.

Cinco regimientos de caballería aus-

tríaca fueron sorprendidos por doce regimientos de caballería prusiana.

Los austriacos se precipitaron audazmente contra los prusianos que fueron completamente dispersados en menos de una hora.

Esta noticia debe ser cierta puesto que «El Monitor» oficial que anunciaba ayer en una frase puramente incidental «un ligero encuentro entre austriacos y prusianos,» repite el hecho añadiendo el párrafo siguiente:

«En el combate de caballería que se ha verificado en el camino de Rumburg, los austriacos han conseguido la victoria.»

Leemos en «La France» con el epígrafe de «Actitud de la Rusia,» la importante noticia siguiente:

«Se asegura que el príncipe Gortschakoff acaba de dirigir á los agentes de la Rusia en el extranjero una circular relativa á la situacion actual de la Alemania.»

De este documento resulta que la Rusia está resuelta á no desentenderse inactiva en los acontecimientos que encienden la guerra entre la Prusia, Austria é Italia.»

La France recibida en Madrid consagra un artículo á llamar la atencion sobre el teatro de la guerra próxima, y dice:

«En el norte de Alemania existe el ejército mandado por el príncipe Federico Carlos de Prusia, compuesto de 150,000 hombres que han entrado en Dresde, retirándose el ejército sajón para unirse, como al fin lo ha conseguido, con el austriaco. Este, al mando de Benedek, ha hecho avanzar su primera division para apoyar á los sajones entrando por las fronteras que separan á la Bohemia de la Silesia y de la Sajonia.»

«El ejército prusiano de la Silesia, al mando del príncipe heredero, tiene su centro en Breslau.»

«En cuanto á Italia, el archiduque Alberto con 200,000 hombres está encargado de defender á Venecia, Padua y Treviso, apoyándose en las plazas del cuadrilátero.»

«El ejército italiano escalonado en Bolonia, marchará sobre Ancona para embarracarse con Cialdini en direccion al Véneto, dejando una parte, quizá la mayor, que atravesando el Mar Adriático se ha Veróna.»

Este no reza con Garibaldi, que obrará separadamente.»

Atribúyese al general Benedek la idea de confiar á las fuerzas federales la defensa de los pequeños Estados, mientras él con 300,000 hombres marcha directamente sobre Berlin, dando una batalla á los prusianos en las inmensas llanuras que dividen la Prusia de la Sajonia, llanuras que son muy favorables á la caballería húngara, primera del mundo.»

La situacion económica y financiera de Chile no ha variado ventajosamente, como esperaba el gobierno, y si puede salir adelante en cuanto á las mas perentorias obligaciones, es á favor de los recursos que se arbitran con la garantía del Perú, pues la guerra ha venido á ser para los chilenos el gran medio de explotación de sus aliados, así como para el Perú el germen de grandes calamidades.

Los manifiestos de guerra los han sustituido á despachos diplomáticos.

El emperador de Austria ha dirigido una proclama á su pueblo y á su ejército, de la cual solo conocemos el extracto que

de ella hace un telegrama de Viena.

El emperador Francisco José se lamenta de haberse visto obligado á llamar las tropas á las armas, en medio de su obra de paz y cuando se ocupaba en cimentar las bases de la forma constitucional en el imperio de Austria que, según el manifiesto, no ha dado motivo para la guerra.

Hé aquí los párrafos mas importantes de dicho documento.

«Italia no necesita pretesto: le basta solo que los momentos sean favorables; Austria no se propuso conquistar territorio alguno en la guerra que hizo de acuerdo con la Prusia para proteger á una raza alemana. No tiene, pues, responsabilidad en las funestas complicaciones que han sobrenvenido.»

«La no aceptación de las condiciones impuestas por Austria ha dado lugar á que se crea que por causa de ello no ha podido reunirse la Conferencia europea; pero conviene recordar á este propósito la serie no interrumpida de actos arbitrarios, de violencias militares y políticas cometidas por el gabinete de Berlin. Este es el único y verdadero responsable.»

«La guerra es ya inevitable, y Austria cita y emplaza á los que la han provocado ante el tribunal de la historia y ante el tribunal de Dios, emprendiendo la lucha llena de confianza en la justicia de su derecho y en el valor de sus soldados.»

«Austria no combatirá sola en las batallas. Todos los pueblos y los príncipes alemanes, que se ven amenazados como ella de perder la libertad y la independencia, sabrán rechazar la agresion injusta de que son objeto.»

«La paz no puede ajustarse mientras no se garantice al imperio austriaco y á los confederados alemanes una existencia libre en el interior, y el ejercicio en el exterior de su poder y legítima influencia.»

«Buenos-Aires 12 de mayo.—El Nipoc, llegado á Montevideo, refiere que vió al Huascar, vapor peruano de guerra, á 50 millas al E. de Maldonado, navegando á la vela, como corsario. Los capitanes y tripulaciones de dos buques españoles, quemados por los peruanos, salieron de Maldonado para este puerto; pero no han llegado toda vía.»

Se decía esta mañana que una lancha que había salido del puerto el 5 de mayo y dejó un piloto á bordo de la goleta española Paula Anita á la cual vió á 20 millas S. E. del cabo de Santa María, al amanecer del día siguiente, cuando volvió al puerto, vio con su catalejo que un vapor gran le abordó á la goleta, con las velas aferradas y quedó así por mas de una hora, sin que pueda saberse lo que luego ocurrió, porque una niebla que se interpuso, hizo que se perdieran de vista.

El vapor Widgeon, que llegó al puerto ayer, dijo que una barca fue quemada por los peruanos á 16 millas del cabo de Santa María.

Los buques peruanos de coraza, Huascar é Independencia, entraron en Maldonado ayer, y un gran barco, que se suponía transporte peruano ancló en la misma balta el día anterior.»

La proclama del rey de Italia á los guardias nacionales del reino, dice así:

«Florenca, 20 de junio.—Dejo la regencia al príncipe de Cerinán para librar de nuevo supremos combates por la libertad y la independencia de Italia. Mientras que las fuerzas de tierra y mar asegurarán los derechos de la nacion contra las

—Y que su cuadra le cuesta los ojos de la cara, no lo ignoro.

—Bueno! pues sus pérdidas en las carreras son las que le han conducido á la Bolsa; se dijo un día: «Voy á desquitarme de todo eso de un golpe.» El resultado ha sido una pérdida de un millon novecientos mil francos que ha pagado el mes último.

—Sin embargo, aun puede detenerse.

Polito meneó la cabeza.

—Es cierto, dijo, que si calzara el carro, como aun le quedan cuatro millones bien limpios, y el crédito mejor sentado que puede verse, podria rescatar en dos ó tres años sus dos millones. Una cosa tan solo le detendrá quizás...

—¿Cuál?

—El aviso de que su conducta puede ser conocida; es un hombre de cabeza y sangre fría.

—Acá, inter nos, replicó el tío La Lluvia, ¿piensas tú que sea hombre de dar trescientos mil francos?

matar el tiempo sin motivo, cigarro en boca, en la calle de Rivoli. Este paseo aparente, ocultaba evidentemente una cita.

En efecto, apenas pasaron algunos minutos, cuando fué abordado por un personaje que merece un croquis en dos líneas.

Era un hombre de talla elevada, con patillas de un color rojo ardiente, con un cuello tieso que le subía hasta las orejas, vestido de un lebitin ceniciento de la misma tela que el chaleco, las pollainas y el pantalon, y adornado de una corbata azul sujeta con un grueso alfiler de brillantes.

Este hombre, que cualquiera hubiera temado por un inglés, salía del hotel Maurice (1), y parecia muy ocupado en apresar sus manos en un par de guantes color de yema de huevo.

—¡Ah! dijo acercándose al tío La Lluvia; yo rogar vos de dar mi un poco de fuego.

(1) Una de las posadas favoritas de los ingleses en Paris. (N. del T.)

—Justamente.

El tío La Lluvia se levantó y dijo, arrojando las cartas, que los dos parroquianos de la tia Masea no habían cesado de menear durante este coloquio:

—Vaya, Sr. Polito, no es V. fuerte á la brisca. Mil setecientos y cuarenta de briscas me parecen hacer muchas mas de mil. ¡Pague V. el ajeno y quede V. con Dios!

El Sr. Jacoteau se levantó, tomó su sombrero viejo y grisiento, abotonó su paletó, puso su paraguas azul bajo del brazo y salió, saludando amigablemente con la mano á la robusta dama del mostrador.

Después se fué por la calle de San Honorato á la de Rivoli, bajo cuyos arcos se puso á pasear.

Llegado allí entró en el estanco de la calle de la Escala, donde compró un cigarro de á cuarto, hecho lo cual prosiguió su paseo, no sin haber consultado un abultado reloj de plata que llevaba en el bolsillo de su pantalon.

El tío La Lluvia no era hombre de

Esta cifra sobresaltó á Polito. Pero el tío La Lluvia continuó con una calma feroz:

—Ya tu sabes que yo me parezco un poco al destino, que hago y deshago muchas fortunas. Vendo mis noticias por su precio, sirvo al que me paga. La situacion es esta. Tu principal tiene dos enemigos, dos enemigos mortales. Son dos hombres completos, te lo juro, y si se pone un arma entre sus manos, sabrán servirse de ella.

—Bien, y qué? dijo Polito.

—Estos dos hombres no se conocen entre sí, mas pueden encontrarse; con una palabra mia la alianza se efectuará. El primero me ha confiado doscientos mil francos, el otro sesenta mil. Tu sabes cómo se hacen las operaciones de mi casa; se devuelven los dos tercios del depósito, y á veces la mitad solamente. Si tu principal escupe trescientos mil francos, ¿sabes lo que hará?

—No.

—Entregaré á sus dos enemigos una nota concebida así: «Crédito asegurado,

amenazas y las provocaciones de Austria, conservareis en su seno el orden y la tranquilidad...

Gaceta.

Velada.—Mañana en la noche tendrá lugar la célebre velada de S. Pedro, si la lluvia se decide a abandonarnos por completo...

se creyó que la desgraciada señora había sufrido horriblemente, pero por fortuna pudo levantarse sin haber experimentado lesión alguna...

—Bellas artes.—Hemos tenido el gusto de ver, y de ellos nos ocuparemos con mas detenimiento, varios retratos admirablemente ejecutados por el conocido pintor y amigo nuestro Sr. Escosura...

—¿Tenia razon?—Preguntaban a un amigo nuestro, recién llegado de Londres, qué era lo que mas le había agradado de esta capital y él contestó sin vacilar: —A mi?—La niebla...

res, no deben temer el fluido eléctrico, porque comparativamente con los hombres, solo son atacados en proporción de 28 por 100...

SECCION COMERCIAL

Mercados.

BOLSA DE MADRID. Cotización oficial del 20. Consolidado 32.50. Diferido 29.10.

Ferro-carriles.

De Córdoba a Sevilla. Sale el primer tren a las 6 y 30 minutos de la mañana, llegando a Sevilla a las 11 y 7 minutos...

De Andujar sale a las 4 y 27 minutos de la tarde y llega a Córdoba a las 7 y 12 minutos.

Diligencias.

Madrileña. El despacho se ha trasladado a la plazuela de la Compañía. Su administrador, D. Alfonso Maroto.

Postas españolas manchegas.

La administración de estas diligencias que tenía su despacho en la calle de Carnicerías, hoy de Alfaro número 7, su administrador D. Felipe Puentes...

Otros carruajes.

Empresa de transportes en combinación con el ferro-carril de Sevilla a Córdoba para Montilla, Aguilár, Lucena, Benaméjiz, Antequera y Málaga...

Monte de Piedad.

Está abierto en la casa número 26, calle de Pedregosa, los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde...

Campanadas.

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriese el mismo.

Correos.

De Madrid y su carrera a las 7 y 12 minutos de la noche. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya a las 7 y 11 minutos de la mañana...

Boletín religioso.

Hoy.—S. Zoylo y compañeros mártires de Córdoba. JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia del convento de la Encarnación.

Piano de Paris. Se vende uno magnifico recién estrenado. Calle de San Pablo núm. 54, de 12 a 5 de la tarde. 3-4

Pinturas al óleo con marco dorado y sin él: se venden a precios muy equitativos en el despacho de este periódico.

Anuncio. El certijo nombrado de la Mata y Mata alta, conocido por Grande, situado en el término de Lucena, su cabida 885 fanegas de tierra con monte y caserío, de la propiedad del Excmo. Sr. Duque de Medinaceli, se arrienda por seis años, a contar desde el 16 de Agosto de 1867, al 15 de igual mes del año 1873, en subasta privada, cuyo acto tendrá lugar desde las once a las doce del día 18 de Julio próximo, en la oficina-administración de S. E. en dicha Ciudad, donde estará de manifiesto el pliego de condiciones para conocimiento de los licitadores. 4-3

Se engañan nueve capitales de censos impuestos sobre diferentes fincas que radican en el término y villa de Posadas, importantes 23,444 rs., y cuyos réditos de 694 reales ánuos son pagados por los Sres. D. Francisco Serrano, D. Pedro del Álamo, D. José Rosi, Doña Catalina Carmona, D. Francisco Agudo, Doña Marina Guzmán, D. Juan Argimiro, D. Juan de la Torre y Doña Elvira de Luna, todos vecinos de dicha villa de Posadas. Su venta será bajo el tipo establecido hoy por el gobierno al actual. El encargado para su realización es D. Ramon María de Barcia, que vive en Córdoba en la calle de Armas número 4. 4-3

Refrescos en polvo, como se usan en Madrid y Francia. En la horchatería madrileña situada frente a la parroquia de San Andrés, en dirección al Realero, núm. 73, hay un gran surtido de refrescos de malvasisco, almendra, naranja, limón, zarzaparrilla, avellana, almendras tostadas, arroz, chufas y cebada, al precio de 4 rs. libra, 24 cuartos la docena de pastillas y 4 cuartos el cuartillo de refresco de cualquier clase con dos merengues. En el mismo establecimiento se hacen dulces finos para encargos, y para la venta se despachan a 4 rs. libra. También se encuentra un gran surtido de fideos de todas clases y arroz a 12 cuartos libra. 4-3

Venta. La de una casa principal situada en la plazuela de S. Pedro núm. 2 duplicado, recientemente obrada, con una superficie de mil ochocientas noventa y ocho varas cuadradas, con un espacioso patio de entrada, con tres cocheras, portería alta y baja, dos cuartos con quince plazas, guarnidos, pajar y dos grandes graneros sobre ellas; al frente la entrada principal con escalera de mármol, que da paso a grandes salones y demás habitaciones, toda acristada y empapelada con lujo, jardín, otro patio interior, cocina y demás oficinas necesarias. Es de propiedad particular y libre de todo gravamen. Hora para verla desde las 11 hasta las 5 de la tarde.

Arriendo de dos labores. Desde el 15 de Agosto próximo se arrienda un cortijo llamado la Alcaparra, término de Castro del Rio y sitio rio de Bujosillos, con 570 fanegas de tierra y 5 pozos, no admitiéndose proposiciones que bajen de 320 fanegas de trigo y 160 de cebada, mas las contribuciones ordinarias, por renta en cada año.

También se arrienda desde dicho día la 4.ª parte del cortijo de Fontalba de los Abades, en el propio término y sitio Valle de Sta. Maria, a cuya 4.ª parte que está prorrindivisa corresponden ciento ochenta fanegas de tierra y la participación proporcional en las aguas, los tres pozos y demás pertenencias de la finca, todo lo cual se deslindará en la división judicial que debe practicarse pronto. No se admitirá proposición que baje de 120 fanegas de trigo y 60 de cebada, mas las contribuciones ordinarias, por renta en cada año. Las demás condiciones del arriendo de dichas labores están de manifiesto en Buena casa de D. Francisco de P. Parraverde; y los licitadores dirigirán sus proposiciones al dueño D. Juan Manuel Herrerros de Tejada, que vive en Madrid calle de S. Bernardo núm. 7, cuarto 2.º, en todo el corriente mes.

Diligencias para Carrizosa. Los acreditados coches de D. Juan Nogales, conocido por Miralles, principiarán a correr el día 16 de Junio actual, desde la estación de la Pizarra en combinación con el ferrocarril. Para el mismo punto saldrán todos los días magníficos coches desde la estación de Bogantes, y para mayor comodidad del público se darán también asientos en combinación con el ferrocarril desde Madrid, Sevilla, Cádiz y Córdoba. Su administración en este punto, calle del Reloj.

Arrendamiento. Se hace de la casa principal núm. 104, calle de Isabel II, desde San Juan próximo.

Traspaso. Se hace del establecimiento de bebidas que está situado en la calle del Tesoro núm. 6; la persona que quisiese tratar de dicho asunto pasará a la misma casa desde las 10 de la mañana en adelante.

Venta. La casa número 2 plazuela de S. Pedro, esquina a la calle de la Rosa, nuevamente obrada, con cómodas y amplias habitaciones empapeladas, acristalada toda ella, escalera de mármol, dos patios, jardín, corral y una estensa atarazana con segundo piso; es de propiedad particular y libre de todo gravamen. Hora para verla desde las 11 hasta las 5 de la tarde.

Colocacion. Un joven de 23 años desea tener colocacion para servir, para un establecimiento ó lo que deseen ocuparle. Vive en las Tendillas en el estanco. 3-3

Anuncios en las estaciones del ferrocarril de Córdoba a Málaga. Se reciben en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Colocacion. En el despacho de este periódico se necesitan dos jóvenes que sepan leer y escribir.

FABRICA DE HIELO ARTIFICIAL,

cerveza y limonadas gaseosas, calle Mayor de San Lorenzo número 153.

En la espresada fábrica, que se halla montada a la altura de las mejores del extranjero, se espenderá el hielo para el consumo de esta población a 14 rs. arroba y 6 cuartos libra, y para fuera de la capital a precio convencional.

En el depósito que el dueño de dicha fábrica establecerá desde 1.º de Mayo próximo en la casa número 4 de la calle Arco Real, se espenderá el hielo a 16 rs. arroba y 6 cuartos libra — En dicho depósito habrá un elegante y bien acondicionado salon, en el que se servirán a las personas que gusten concurrir a él cerveza y limonadas gaseosas con la frescura que se desee, haciéndose uso de un aparato portátil espresamente traído de Paris.

Deseando también el dueño de la espresada fábrica prestar toda clase de comodidades a los consumidores, hará salir diariamente un carruaje perfectamente acondicionado para conducir a los establecimientos públicos y casas particulares cerveza y gaseosas al por mayor y hielo al por menor.

LA PATERNAL.

Caja general de imposiciones; seguros mútuos sobre la vida. AVISO A LOS SUSCRITORES.

El día 30 del actual a las doce de la noche espira el plazo para la admision de las fés de vida de las cabezas aseguradas en la Paternal, bajo las pólizas de la liquidacion de 1866.

Se advierte a los señores suscritores que procuren remesar dicho documento, legalizado ó con el V.º B.º de la autoridad local, dentro del término indicado; en la inteligencia de que los asegurados cuya existencia no se haya acreditado en la Direccion general de la Sociedad para el referido día, se declararán como fallidos.

BARAJAS.

Fábrica de barajas finas de don Segundo Olea, premiado en la esposicion de 1858 y en la de 1862, recibida la medalla de manos de S. M. la Reina. Calle de las Flores núm. 1.º, Cádiz.

En este acreditado establecimiento se fabrican naipes en vieta de hilo a la andalza, madrileña, catalana, francesa é inglesa, desde 12 rs. docena hasta 36 segun vitelas, tipos y tamaños, como así mismo hay un sin número de reverses propios para los usos y costumbres del Reino y Ultramar. En los pedidos de consideracion se hará rebaja de un tanto por ciento convencional. Los pedidos que se hagan a la fábrica serán remitidos a la mayor brevedad. En la Imp., lib., y lit., del «Diario de Córdoba» se encontrará un surtido y muestras de esta fábrica.

EL FÉNIX ESPAÑOL.

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS, ESTABLECIDA EN MADRID, JACOMETRIZO, 47 CAPITAL SOCIAL 57.000.000 DE RS. VN.

ADMINISTRADORES.—Excmo. Sr. D. P. Gomez de la Serna, Presidente.—Excmo. Sr. D. E. Lino y Medina, vice-presidente.—Sr. D. Alejandro Dixio.—Sr. D. Vicente Cbiel.—Sr. D. Pedro Cloquemin.—Excmo. Sr. Conde de Puenrubia.—Sr. Párcn de Haber.—Sr. D. A. Leger.—Señor D. Carlos Lenoier.—Sr. D. Mitilo Maas.—Sr. D. Eugenio Periere.—Sr. D. Ernesto Polack.—Sr. D. Alejandro Shee Saavedra.—Excmo. Sr. Conde de Torrejon.—Excmo. Sr. D. Buenaventura Vayo.

ADMINISTRADORES SUPLENTEs.—Sr. D. Antonio de Arjona y Tamariu.—Sr. D. Luis Passy. JUNTA DE INSPECCION.—Sr. D. Antonio M. Vigo.—Sr. D. Emilio Periere, hijo.—Sr. D. Ildefonso Salaya.

DIRECTOR.—Sr. D. Hipólito Charlon.

EL FÉNIX ESPAÑOL hace toda clase de operaciones de seguros a prima fija, tanto contra incendios como marítimos y sobre la vida, y especialmente

LOS SEGUROS DE EDUCACION

Y DE CAPITALES EXIGIBLES A LA MAYOR EDAD DE LOS NIÑOS.

Estas operaciones merecen toda la atencion de las familias. Se distinguen por la incontestable utilidad de su objeto, y por la modicidad de las primas, que las ponen al alcance de todos.

Sub-Director en esta provincia, D. Aldrés Lasso, de la Vega, Moros, 13, Córdoba.

PAPEL PARA HABITACIONES.

En la fábrica de pinturas, LA REFORMADA, situada en el establecimiento drogueria de D. Bartolomé Luque, Almonas 11, se acaba de recibir un extraordinario surtido de dicho papel, de gran novedad, el cual se espende a precios muy bajos, y con la ventaja, si lo desea el comprador, de ponerse por los oficiales del taller de pintor que tiene establecido la fábrica en la plazuela de Cedaceros núm. 11, a 1 1/2 rs. pieza, respondiendo además por los mismos de toda averia que hagan en el papel al ponerlo.

En dicho taller y bajo la direccion de su encargado, se siguen admitiendo toda clase de obras de su profesion con grande arreglo, como lo tienen experimentado cuantas personas lo han ocupado.

También continúa en la citada fábrica la venta de los colores molidos, de barnices, libros de oro fino, brochás y pinceles, con la notable rebaja que últimamente ha fijado.

Máquina de acerrar chapas de caoba y tablas de todos Gruesos.

Taller y almacén de muebles de lujo DE RODRIGUEZ.

Azonaias, 3, Arco Real, 19.—Córdoba.

Construcciones de ebanisteria por diseños y modelos de Paris.

En dichos establecimientos encontrarán los que se dignen visitarlos todos los objetos que referentes al arte puedan exigirse; sillás y butacas francesas é inglesas y veladores maques hasta las mas sencillas de fabricacion nacional. Todo a precio fijo.

VENTA A PLAZOS.

En subasta privada que tendrá lugar el día 1.º de Julio próximo, de nueve de la mañana a dos de la tarde, en la Notaria de D. José Sanchez Guerra, sita en esta capital en la calle de Fernando Colon núm. 16, se rematarán a pujas llanas y con sujecion al pliego de condiciones que se halla en poder de dicho Notario las fincas siguientes, de dominio particular.

Fincas rústicas.

Núm. 1.º La hacienda nombrada de Herrera, sita en el término de la Victoria, compuesta de caserío, molino aceitero, en el dos hogegas de cabida la una de 3,440 arrobos, y la otra de 1,000, con 28 y 1/4 aranzadas de olivar, de ellas 15 y 1/4 de garrotal de setenta años y 13 de olivar: lindando por L. y S. con la hacienda de Santa Marta, de D. Fernando Secada, y con la hacienda de las Dueñas, por S. y P. con olivares de D. José Jover, y por N. con la vereda del Tejar y tierras de Sebastian Criado y Francisco Pelidier, vecinos de S. Sebastian: el todo de su tasacion es 423,793 rs.

Núm. 2.º Una suerte conocida por el olivar del Pulgar, de cabida de 3 fanegas y 6 celemines, de ellas fanega y media de olivar y lo restante de manchon: linda por L. con el cortijo del Madroñal, sito en el término de la Rambla, y con olivar de la capellania de D. Antonio Pizarro, vecino de la Rambla, al S. con otros de D. Diego Secada, de Fernán Nuñez, a P. con el mismo y con otros de D. Juan M. Puerta, vecino de la Rambla: está valorada en 5,000 reales.

Núm. 3.º Otra id. nombrada la Manga de Castil, sita en el término de la Rambla: se compone de 4 fanegas y 6 celemines, estos de olivar y algunas de manchon: linda por L. con tierras del cortijo del Madroñal y olivares de los herederos de Francisco Crespo, vecinos de S. Sebastian, por S. y P. con la vereda del Tejar y olivares de D. Juan M. Puerta, y por N. con otros de Francisco Malles, vecino de S. Sebastian: valorada en 5,000 rs.

Suertes en que se ha dividido para su venta el cortijo del Madroñal.

TRANCE DE LEVANTE.

1.ª Una suerte de 2 fanegas, tierra de manchon, con 14 olivos: linda por L. con el Partidor que divide el trance de Levante y el de Poniente, por S. con olivares de Francisco Malles, por P. con otros de Rafael Costa de San Sebastian, y por N. con la suerte segunda: ha sido tasada en 2,000 rs.

2.ª Otra suerte de 1/2 fanegas, con 40 olivos y 2 chaparros, y las tres fanegas restantes de manchon: linda al S. con la suerte primera, por L. con el partidor divisorio, por P. con olivares de Antonio Garcia, y por N. con la suerte tercera: en 4,000 rs.

3.ª Otra suerte de 4 fanegas, con 90 olivos y plantones, dos chaparros y lo demás de manchon: linda por L. con el Partidor mencionado, por S. con la suerte segunda, por P. capellania de D. Antonio Pizarro y por N. con la suerte cuarta: apreciada en 4,800 rs.

4.ª Otra id. de 4 fanegas, poblada de olivos y plantones: linda por L. con el Partidor, por S. con la suerte tercera, por P. con la capellania de Pizarro, y por N. con la suerte quinta: tasada en 5,400 rs.

5.ª Otra id. de 4 fanegas, mitad de olivos y plantones, y la otra de manchon: linda por L. con el Partidor, por S. con la suerte cuarta, por P. con la capellania de Pizarro, y por N. con la suerte sexta: valorada en 4,800 rs.

6.ª Otra id. de 4 fanegas, mitad de olivos y plantones y la otra de manchon: linda por L. con el Partidor, por S. con la suerte quinta, por P. olivares de D. Fernando Cabello, y por N. con la suerte sétima: se ha tasado en 4,800 rs.

7.ª Otra id. de 4 fanegas, toda poblada de olivar: linda por L. con el Partidor, por S. con la suerte sexta, por P. con olivares de D. Francisco Esteve, de S. Sebastian, y por N. con la octava suerte: justipreciada en 8,200 rs.

8.ª Otra id. de 4 fanegas, pobladas de olivos: linda por L. con el Partidor, por S. con la séptima suerte, por P. olivares de José Garcia, de S. Sebastian, y por N. con la suerte novena: en 8,500 rs.

9.ª Otra id. de 4 fanegas, todas de olivar: linda por L. con el Partidor, por S. con la octava suerte, con olivares de Francisco Marquez y Juan Bider, de S. Sebastian, y por N. con la suerte décima: en 8,500 rs.

10.ª Otra suerte de 5 fanegas y 3 celemines, una fanega de olivar y lo restante de manchon: linda por L. con el Partidor, por S. con la suerte novena, por P. con olivares de D. Fernando Cabello, y por N. con el arroyo de Gregorio: en 8,350 rs.

TRANCE DE PONIENTE.

1.ª Una suerte de 4 fanegas, con algunos olivos y lo restante tierra calma, y en ella se halla el Tejar: linda por N. con el arroyo de Gregorio, por L. con la vereda de Ballesteros, por S. con la suerte segunda de este trance, y por P. con el Partidor: está tasada en 8,400 rs.

2.ª Otra id. de 4 fanegas, con algunos olivos y lo demás tierra calma: linda por L. con la vereda de Ballesteros, por S. con la suerte tercera, por el N. con la primera y por P. con el Partidor: en 8,400 rs.

3.ª Otra id. de 4 fanegas, con olivos, chaparros y manchon: linda por L. con dicha vereda, por S. con la suerte cuarta, por N. con la segunda, y por P. con el Partidor: en 4,900 rs.

4.ª Otra de 4 fanegas, con olivos, chaparros y algunas matas: linda por L. con la vereda referida, por S. con la suerte quinta, por N. con la tercera, y por P. con el Partidor: en 8,400 reales.

5.ª Otra id. de 4 fanegas, con olivar, chaparros y algunas matas: linda por L. con la vereda, al S. con la suerte sexta, por N. con la cuarta y por P. con el Partidor: en 8,400 rs.

6.ª Otra id. de 4 fanegas, con olivos, tierra calma y plantones: linda por L. con la vereda indicada, por S. con la suerte sétima, por N. con la quinta, y por P. con el Partidor: en 9,300 reales.

7.ª Otra id. de 4 fanegas, con olivos, plantones y algunas matas: linda por L. con la

vereda, por S. con la suerte octava, por N. con la sexta y por P. con el Partidor: en 8,400 rs. 8.ª Otra id. de 4 fanegas, tierra calma, plantones y manchon: linda por L. con la vereda, por S. con la suerte novena, por N. con la sétima, y por P. con el Partidor: en 4,300 rs. 9.ª Otra id. de 4 fanegas, tierra calma, con chaparros y plantones: linda por L. con la vereda, por S. con la suerte décima, por N. con la octava y por P. con el Partidor: en 5,400 rs. 10.ª Otra id. de 4 fanegas, tierra calma, chaparros y algunas matas: linda por L. con la vereda, por S. con la suerte once, por N. con la novena y por P. con el Partidor: en 5,200 reales.

11.ª Otra id. de 4 fanegas, con olivos, tierra calma y manchon: linda por L. con la vereda, por S. con la suerte doce, por N. con la diez, y por P. con el Partidor: en 4,800 rs.

12.ª Otra id. de 4 fanegas, con olivos, tierra calma y algunas matas: linda por L. con la vereda, por S. con la suerte trece, por N. con la once, y por P. con el Partidor: en 7,000 rs.

13.ª Otra id. de 3 fanegas de olivar y manchon: linda por L. con la vereda, por S. con la suerte catorce, por N. con la doce, y por P. con el Partidor: en 4,800 rs.

14.ª Otra id. de 3 fanegas y 7 celemines, con olivos y tierra calma: linda por L. con la vereda, por P. con olivares de José Narraño, vecino de S. Sebastian, y por N. con la suerte trece: en 4,700 rs.

Fincas urbanas.

Núm. 1.ª Una casa, núm. 49 moderno, sita en esta capital, en la plaza de la Constitucion. Tiene en piso bajo portal, dos habitaciones en el principal, otras dos en el segundo y otras tantas en el tercero, con dos balcones en cada piso, los cuales dan a citada plaza. Está formada sobre 21 varas superficiales y está tasada en 18,412 rs.

Núm. 2.ª Otra id. núm. 8 en la calle de las Badanas. Contiene en piso bajo portal, un pasillo, galeria, cuatro patios, corral, siete habitaciones, dos cocinas, cuadra, pozo, dos pilas y varios cobertizos; en principal tres galerías, siete habitaciones y un pajar. Se halla formada sobre 675 varas superficiales, y se ha tasado en 38,476 rs.

Núm. 3.ª Otra id. núm. 56 en la calle de Lucano. Tiene en planta baja portal a la entrada, otros dos portales-tiendas, galerías, patio, jardín con puerta de comunicacion al paseo de la Ribera, seis habitaciones, repostería, despensa, cocina, un apartado con pozo, pilas, leñera y cuarto escusado; en principal galerías, seis habitaciones, y en segundo una torre cubierta. Está formada sobre 710 varas superficiales, y su tasacion es 56,192 rs.

No serán admisibles las licitaciones que no cubran el tipo de tasacion fijado a las fincas precedentes. Los compradores satisfarán el precio de cada remate en tres plazos iguales: el primero al otorgarse la escritura de venta, el segundo el 1.º de Enero de 1867, y el tercero en igual día del de 1868.

Pérdida. Se ha estraaviado entre la calle de San Fernando y Cuesta de Lujan un abanico con pic de hueso y pais de raso. La persona que se lo hubiese encontrado, puede entregarlo en el almacén de maderas de Flandes, de la Victoria. 4-4

Subasta estraajudicial. El 15 de Julio próximo, a las doce de su mañana, tendrá lugar en la Notaria de D. José Sanchez Guerra, calle Fernando Colon 16, la del arrendamiento del Cortijo de Andrés Perez el Alto, propio de la Exma. Sra. Marquesa Viuda del Salar. En la misma se halla de manifiesto el pliego de las condiciones que han de servir de base para dicho arrendamiento.

Almoneda. La hay de mesas, sillás, cuadros, una cama de acero, una reja con sus puertas y otros varios efectos en la calle de los Moros núm. 2. Horas desde las 10 de la mañana hasta las 6 de la tarde. 4-4

Subarriendo. Desde el día se subarrienda la casa núm. 402 calle de Isabel II, y en la misma se abre almoneda. 4-4

Sustituto. Se necesita un hombre que desee servir en lugar de uno que ha sido declarado soldado. En el despacho del Distrito de Córdoba informará.

ALBUM DEL BUEN HUMOR. Coleccion escogida de cuentos, epigramas, gracias, chascarrillos, exageraciones, etc., etc., recopilados por un habitante del otro mundo. Esta obra forma un lindo tomito de 224 páginas de impresion, con multitud de grabados, y se vende a seis reales en Córdoba, en la imprenta del DIARIO.

Papel para habitaciones. Ha llegado un extraordinario surtido al despacho de este periódico.

Depósito de pianos. En la calle Comedias núm. 25 los hay de venta y también se alquilan.

Fotografías mágicas. Se acaba de recibir un gran surtido de esta clase de fotografías que tanto llaman hoy la atencion en Paris.

Con algunas gotas de agua, cualquiera produce al momento una fotografía bonita y duradera para un album, y se procura una distraccion curiosa y recreativa. Solamente se venden paquetes, conteniendo doce fotografías a 16 rs. en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Venta. Se hace de la casa núm. 3 calle del Zarco, con nueve habitaciones, patio, corral y demás dependencias. La persona que desee tratar de su ajuste, en la redaccion de este periódico darán razon de quien es su dueño.

Libro. Prontuario médico de quintas para el uso de los profesores de medicina y cirujía civiles y castrenses, por el doctor don Pascual Pastor: quinta edicion notablemente corregida y aumentada. Se vende en la librería de don Francisco Lozano, calle de San Fernando.